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令和６年第１０回（定例）高砂市教育委員会 会議録 

 

 令和６年７月２５日午後１時３０分高砂市教育委員会を高砂市役所南庁舎２階会議室２に

おいて開会 

 

出席者 

 教育長     玉野 有彦 

 委 員     吉田 美香 

 委 員     山名 克典 

 委 員     神尾 信作 

 委 員     吉屋  章 

 

出席事務局職員 

 教育部長          木田  匠  教育推進室長       福本 典子 

 学校教育室長        平山 健二  教育総務課長       石原 里美 

 生涯学習課長        四方 亮輔  学校教育課長       福永 慎也 

 学校教育課主幹       高橋 千春  青少年センター所長    長谷川 竜平 

 学校教育課副課長      神吉 真紀  教育総務課係長      長谷川 宏輔 

 

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 令和６年度高砂市教育委員会表彰の被表彰者の決定について 

 ２ 高砂市教育振興基本計画策定検討委員会委員の委嘱について 

 ３ 令和６年度社会教育関係団体の認定について 

 ４ 高砂市教育委員会事業後援について 

 （１）第４８回兵庫県高等学校総合文化祭 

 （２）たかさご祭りＢＯＯＳＴ 

協議事項 

 １ 高砂市立学校条例の一部を改正する条例を定めることについて 

 ２ 高砂市立学校施設使用条例の一部を改正する条例を定めることについて 

 ３ 高砂市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例の一部

を改正する条例を定めることについて 

 ４ 高砂市立荒井幼稚園と荒井こども園との統合に伴う規則等の改正について 

報告事項 

 １ 庁内委員会委員の任命について 

 ２ 高砂市教育委員会事業後援について 
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その他 

 １ ８月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案１ 令和６年度高砂市教育委員会表彰の被表彰者の決定について 

 

○教育長   議案１ 令和６年度高砂市教育委員会表彰の被表彰者の決定についてお願い

します。 

○事務局   ４月に各学校長やその他の教育機関の長から推薦を募った結果２４名の推薦

があり、被表彰者選考委員会を６月２７日に開催しました。 

 選考委員会では、高砂市教育委員会表彰内部規程第２条と高砂市教育委員会表

彰に関する推薦基準に該当しているかを協議し、２４名中２０名がこの基準に適

合するということを確認しました。２４名中４名の方は、残念ながら今のところ

基準に合っていなかったので今年度は見送り、１ページに掲載されている２０名

の方々を選考委員会より表彰者として推薦します。 

 ２ページ以降に、お一人ずつの業績の概要を掲載しており、各学校において長

きにわたり御尽力いただいた方や、学校経営、子供たちへの指導、学力向上、教

科等の研究、部活動の指導などについて、それぞれ顕著な成績を上げられた方々

です。 

 表彰式は８月２２日の次回定例教育委員会の前に開催したいと考えておりま

す。 

○教育長   事務局より説明が終わりました。御質問、御意見ございませんか。 

（休憩 午後１時３３分） 

（再開 午後１時３８分） 

○教育長   休憩中に選考基準について、また選に漏れた方の理由について説明がありまし

たが、議案１の被表彰者の決定について、この１ページ目のとおりにしてよろし

いですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   議案１ 令和６年度高砂市教育委員会表彰の被表彰者の決定については原案

どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案２ 高砂市教育振興基本計画策定検討委員会委員の委嘱について 

 

○教育長   議案２ 高砂市教育振興基本計画策定検討委員会の委員の委嘱について、事務

局より説明をお願いいたします。 

○事務局   教育振興基本計画は、現在、アンケート調査の回答の分析や、骨子の作成、市

長部局と内容の調整を進めているところです。本計画の策定におきまして、幅広

い意見を反映するために、高砂市教育振興基本計画策定検討委員会を設置いたし

ます。１２ページの設置要綱第３条の第１項で委員会は委員１２人以内で組織し、
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第２項で委員構成が定められております。これによりまして、代表校園長や商工

会議所等各種団体からの推薦もいただき、公募委員も応募がありました。 

 １１ページに１２名の委員名簿案を添付していますので委嘱について御審議

願います。  

○教育長   事務局より説明が終わりました。議案２の委員の委嘱につきまして、御意見、

御質問ございませんか。  

○委員    委員の任期は何年ですか。 

○事務局   令和７年３月３１日の計画策定をもって任期は終わります。 

○教育長   委員名簿のとおり委員を委嘱させてもらってよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   議案２高砂市教育振興基本計画策定検討委員会の委員の委嘱については原案

可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案３ 令和６年度社会教育関係団体の認定について 

 

○教育長   議案３ 令和６年度社会教育関係団体の認定について、事務局より説明をお願

いいたします。 

○事務局   令和６年度高砂市社会教育関係団体登録申請団体の一覧表を１３ページに、１

４、１５ページに社会教育関係団体登録要綱を添付しております。今年度も、令

和５年度と同様１１団体申請、更新で申請していただいております。今月１８日

に開催した社会教育委員の会議で、この１１団体の登録の承認を得ましたので、

本日の教育委員会で承認していただきましたら、登録基準日の８月１日付で登録

したいと考えております。 

○教育長   事務局より説明が終わりました。新規はないですね。 

○事務局    ないです。 

○教育長   分かりました。御意見、御質問ございませんか。 

○委員    この登録団体の数ですけれども、大分減りましたか。 

○事務局   去年と同じです。 

○委員    去年と同じですか。ここ数年では。 

○事務局   前々年度までは12団体です。ボーイスカウトさんが会員募集しても集まらない

ので、団体自体が解散になったとお聞きしています。 

○委員    分かりました。もう少しあったというイメージがあったので。 

 それと、この社会教育団体に登録していることによるメリットは、会場が使え

る、割引が使えるとかはあると思うのですが、登録する意義というのがよく分か

らないのですが。 

○事務局   １４ページに要綱を添付しており、第６条が登録の効果になります。委員が言

われた施設の使用料の減額は（１）に地域交流センター及び市立の小中学校の施
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設の使用料の減額とあります。（２）には社会教育に関する必要な資料の提供及

び情報の提供、（３）にはその他活動に関する相談及び助言などの側面的な援助

と３項目が規定されております。 

○教育長   よろしいですか。ほかはいかがですか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○教育長   それでは、１３ページにあります登録申請団体を社会教育関係団体と認定させ

ていただくことでよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   議案３ 令和６年度社会教育関係団体の認定については原案可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案４ 高砂市教育委員会事業後援について 

 

○教育長   議案４ 高砂市教育委員会事業後援について、事務局より説明をお願いいたし

ます。 

○事務局   ７月１７日に第48回兵庫県高等学校総合文化祭の実行委員会から第48回兵庫

県高等学校総合文化祭という事業の名称で申請があったものです。 

 事務局として１点、気になったところがありましたので、今回、議案とさせて

もらっています。１８ページですが、県内のいろんなホールなどで各部門に分か

れて、開かれるんですけれども、この表の放送文化部門の高砂市文化会館だけが

一般入場が不可となっていましたので、こういう場合、委員さんのほうではどう

思われるかなというのが疑問に思いましたので、今回上げさせてもらっています。 

 平成２９年度にこの大会が開かれた際に、高砂市内の総合体育館でマーチング

バンドの部門が、会場として申請が上がっており、承認しているというのは確認

しております。 

 不可ということで確認したところ、卒業生とその参加者の保護者は見学できま

すが、一般の方は入ってもらえないということで連絡を受けています。 

○委員    何をするんですか。 

○事務局   詳しくは聞けていないのですけれども、ＮＨＫ杯とかの高校野球の開会式の司

会が、この放送文化の部門で事実上決まるため、以前、放送部員と関わりのない

高校野球ファンから大会を見学できるかとの問合せがあったこともあり、安全面

を考えて、参加生徒と関係ない一般の方には入ってもらわないようにしましたと

いう回答はいただきました。 

○委員    放送部のコンクールみたいなものですか。 

○事務局   そういうことだと思います。 

 それで、ここで優勝したら高校野球の開会式の司会ができるということかなと

思います。 

○委員    混乱を避けるために一般入場を不可にしたということですね。 
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○事務局   はい。 

○委員    それぞれ出演者さんもいっぱい来ていて、放送の仕方とか、朗読の仕方という

のを争って、総合評価で見るということですよね。そうしたら応援するわけでも

なく、聞くのは聞くはどうなんでしょうと思いますけれども、実際に一般の方の

入場はなしでずっとやられてきているということですよね。 

○事務局   はい。 

○委員    運営上の問題だということで、いいんですよね。 

○教育長   よろしいですか。 

○委員    はい。 

○教育長   よろしいですか、質問はないですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   分かりました。それでは、兵庫県高等学校総合文化祭についての後援申請を許

可するということでよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   （１）兵庫県高等学校総合文化祭についての後援申請については原案可決とし

ます。 

 続きまして、（２）をお願いします。 

○事務局   資料２１ページのたかさご祭りＢＯＯＳＴは新規のイベントです。主催者は一

般社団法人高砂青年会議所で実施日が１０月２７日、全市民対象で、総務課にお

聞きしましたところ高砂市も許可するということです。事業目的は高砂の夢を募

集したところ秋祭りの「やっさ」に関する夢が多く寄せられ、選考されたので、

「やっさ」に触れる機会を提供することです。具体的な事業内容は、外国人と一

緒に「やっさ」を担ぐことです。70周年記念に「やっさ」を出したいということ

を考えておられるようなんですけれども、この中身が、祭りということもあって、

宗教との関わりがあるかなと思い、教育委員会としては、どうしたほうがいいの

かということで議案として上げさせてもらいました。 

○教育長   事務局より説明が終わりましたが、御意見、御質問ございますか。 

○委員    神事との関わり合いというのが、よく分からないんですけれども、秋祭りとい

うのはもともと神事ですよね、それをイベントとしてやるということになると、

神社さんのほうはどういうふうに考えていらっしゃるんでしょう。 

○事務局   そこまでは確認はできていません。 

○委員    そうですか。もともと神事なので、そちらのほうにちゃんと御納得のいく回答

をいただいてから考えたほうがいいと思います。やっぱり簡単にイベントにして

しまうというのはどうなのかなと思いますので。 

○委員    これは高砂神社の祭りですか曽根の天満宮じゃなくて。 

○事務局   異なる神社の氏子を一堂に集めるということです。 

○委員    異なる神社ですか。 
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○教育長   異なる神社から集めてくるということですね。 

○事務局   あざみ公園に集める予定です。 

○委員    あざみ公園はどこにありますか。 

○事務局   南庁舎のずっと東に行ったところにある公園です。 

○委員    神事をするために１か月前から曽根天満宮へ行ってみそぎ等いろんなことを

をやったりとかじゃなくて、神事の部分が抜けて、一つの神社に偏ることなく、

いろんな神社が集まって、一つの文化としてそれなりのものに関して興味を持っ

ていただこうと、地元の人でないと触れられない「やっさ」をほかの人たちに触

れてもらうという形で高砂の文化の、まちのＰＲも兼ねて、みんなに興味を持っ

てもらうことに関してだったら構わないと思います。 

（休憩 午後１時５８分） 

（再開 午後２時０５分） 

○教育長   皆さんの御意見を伺いました。文化財、伝統文化、民俗行事という形でとらえ

ている。高砂市のＰＲにもなるということと、神事に関係したものではないとい

うことで、承認いたします。一つ疑問が出たのは、各神社との関係性はどうかと

いうことです。それにつきましては、自治会が所有している「やっさ」であるの

で、各神社への了解は取らなくてもよいのではないかという意見が出て話し合い

ました。そのために、現時点においては承認するということでよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   場所とか、やり方であるとか、どのぐらいの台数であるかによって、方向性が

変わってくるかもしれません。それについては、また検討がなされた上で、実施

されると思います。だから、許可はするけれども、実施されない場合があるとい

うことで御理解いただいたらと思います。 

 では、承認することでお願いいたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  協議事項１ 高砂市立学校条例の一部を改正する条例を定めることについて 

議 事  協議事項２ 高砂市立学校施設使用条例の一部を改正する条例を定めることにつ

いて 

議 事  協議事項３ 高砂市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に

関する条例の一部 

 

○教育長   協議事項の１、２、３をまとめて御協議いただきたいと思っております。 

 それでは、事務局より説明をお願いいたします。 

○事務局   協議事項１から３について、まとめて御説明いたします。 

 高砂市立学校条例の一部を改正する条例、高砂市立学校施設使用条例の一部を

改正する条例、高砂市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補

償に関する条例の一部を改正する条例を定めることについてでございます。 
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 まず、５月に開催されましたこちらの教育委員会で、市立荒井幼稚園と荒井こ

ども園との統合に向けた、保護者説明会等について御報告をいたしました。その

後も引き続き説明を行っております。その内容について報告をお願いいたします。 

○事務局   ７月１７日水曜日に、荒井町連合自治会に、荒井幼稚園と荒井こども園との統

合について説明をさせていただきました。荒井幼稚園の現状を踏まえた上、昨年

度より庁内で検討した結果、令和７年４月１日より荒井幼稚園を荒井こども園へ

統合するという内容の説明でございます。 

 その中で異議はなく、荒井町連合自治会にも御理解をいただくことができまし

たので、御報告させていただきます。  

○事務局   これらの説明会等を経まして、地域や保護者の理解を得たということで、令和

７年度より荒井幼稚園を荒井こども園に統合する方向で、市全体で事務を進めて

まいります。 

今回の協議事項は、令和７年度以降、荒井幼稚園の統合により市内に公立幼稚

園がなくなることから、教育委員会が所掌する条例や規則において、幼稚園に関

する文言を削除するという内容の改正となっております。 

 条例３つについて御説明いたします。 

 高砂市立学校条例の一部を改正する条例では、第２条第１項の「高砂市立幼稚

園を置く」という規定を削除し、第２項の「市立小学校及び中学校を置く」とい

う規定を第１項に移し、第３条の「高砂市立幼稚園並びに」という文言を削除し、

第４条の「利用者負担額」に関する規定を削除し、別表の「幼稚園」に関する文

言を削除いたします。 

 高砂市立学校施設使用条例の一部を改正する条例では、第４条の「園長又は」

の文言を削除いたします。 

 高砂市市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する

条例の一部を改正する条例では、第１条の「幼稚園」の文言を削除いたします。 

 こちら３つの条例は、この教育委員会の協議を経まして、例規審議会に諮り、

高砂市議会９月定例会の提出議案として教育委員会にて御協議いただいた後、定

例会に提案したいと考えております。 

○教育長   事務局の説明が終わりましたが、協議事項１、２、３につきまして、御質問、

御意見ございますか。よろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   それでは、協議事項１、２、３につきましては承認するということでお願いい

たします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  協議事項 4 高砂市立荒井幼稚園と荒井こども園との統合に伴う規則等の改正につ

いて 
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○教育長   協議事項４高砂市立荒井幼稚園と荒井こども園との統合に伴う規則等の改正

についてよろしくお願いします。事務局お願いします。 

○事務局   先ほどの条例と同様に、荒井幼稚園と荒井こども園の統合に伴いまして、教育

委員会が所掌する８つの規則等について、幼稚園に関する文言を削除する改正を

行うものでございます。 

 高砂市教育委員会の学校その他の教育機関の長に関する事務委任規程の一部

を改正する規程は、第１条及び第２条におきまして、「幼稚園長」という文言を削

除いたします。 

 高砂市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則は、第３条の事務所掌

の表で「幼稚園教諭」や「幼稚園」の文言を削除いたします。 

 高砂市教育委員会の組織における職員の基準に関する規程の一部を改正する

規程は、第４条の「幼稚園長」という文言を削除し、第５条全文を削除いたしま

す。 

高砂市教育委員会職員の職名に関する規則の一部を改正する規則は、第２条の

「教諭」の文言を削除いたします。 

 高砂市教育委員会公印規則の一部を改正する規則は、別表の６番から８番の

「幼稚園の印、幼稚園長の印」を削除いたします。 

高砂市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則は、第２条の「幼

稚園の学期」を削除し、第２条の２第１項第４号の「幼稚園の夏季休業日」を削

除し、同条第２項及び第３項、第４項、第５条、第５条の２、第５条の３、第５

条の４では「園長」の文言を削除し、第１０条では「幼児」という文言を、第１

０条から第１６条までは「園長」という文言を削除いたします。 

 高砂市立学校の教育職員の業務の量の適切な管理に関する措置等を定める規

則の一部を改正する規則は、第２条の定義において、「市立幼稚園に勤務する教

育職員」を削除し、第３条第２項の「幼児」の文言を削除いたします。 

 高砂市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償の審査請求

に関する規則の一部を改正する規則は、第２条の審査請求において「幼稚園」の

文言を削除いたします。 

 教育委員会の権限に属する事務の補助執行について(協議)は、令和３年３月25

日付で協議がなされている当該協議を令和７年３月31日をもって廃止すること

についての協議書でございます。 

 規則等につきましては、本日御協議いただいた後、条例と同様に例規審議会に

諮り、条例が議会で決定した後、教育委員会で議題としてお諮りし、令和７年４

月１日から施行したいと考えております。また、本日、御協議いただいた条例・

規則等以外にも改正が必要な要綱等もございますので、それらは年度末までにま

とめて教育委員会にお諮りしたいと考えております。  
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○教育長   協議事項４につきましての説明が終わりましたが、御意見、御質問はございま

すか。 

○委員    高砂市教育委員会職員の職名に関する規則の一部を改正する規則では、教諭、

主任教諭、副主任教諭がなくなるのですが、これは幼稚園独特の職名だったんで

すか。 

○事務局   市所属の幼稚園の先生方の補職名が教諭でして、幼稚園がなくなることによっ

て、この教諭という文言がなくなるということになります。 

○委員    分かりました。市所属の中での教諭ということで学校での教諭とは全く別だと

いうことですね。 

○教育長   他にございませんか。よろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   それでは、協議事項４は承認してよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   協議事項４は了承するということでお願いいたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項１ 庁内委員会委員の任命について 

 

○教育長   報告事項１ 庁内委員会委員の任命について、事務局より説明をお願いいたし

ます。 

○事務局   学校教育室長を高砂市感染症連絡会議委員に任命したい旨の承認依頼がござ

いましたので報告いたします。 

○教育長   事務局の説明が終わりました。御質問、御意見ございますか。よろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   報告事項１につきましては了承しました。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項２ 高砂市教育委員会事業後援について 

 

○教育長   報告事項２高砂市教育委員会事業後援について、事務局より説明をお願いいた

します。 

○事務局   １番第３９回高砂市長旗争奪軟式少年野球大会から３番までが生涯学習課、４

番から７番令和６年度東播磨・北播磨地区中学校教育研究会までが学校教育課で、

それぞれの日に申請を受けまして、承認決定をしたものでございます。 

○教育長   事務局の説明が終わりました。どうでしょうか、御意見、御質問ございますか。

よろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   分かりました。報告事項２は了承しました。 

---------------------------------------------------------------------------------- 
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議 事  その他１ ８月行事予定について 

 

○教育長   その他１ ８月行事予定についてお願いします。 

○事務局   ５日に教職員全体研修を、１６日に全国大会出場者激励会があります。 

 １日午後１時半から南庁舎２階会議室２で臨時教育委員会を開催いたします。

２２日に定例の教育委員会を行いますが、その前に、今回議決いただきました教

育委員会の表彰式を１時半から開催し、その後、定例教育委員会を開催し、その

後、総合教育会議を午後３時半から開催したいと考えております。総合教育会議

の議題は、教育大綱と教育振興基本計画ほかを考えております。３つ重なります

が、そのような形で進めさせていただいてもよろしいでしょうか。 

○教育長   皆さんには申し訳ないんですけれども、１時半に集まっていただいて、表彰の

場には参加していただきたいと思います。 

（休憩 午後２時２７分） 

（再開 午後２時５８分） 

○教育長   その他１ ８月行事予定については了承しました。 

                                          

   令和６年７月２５日 午後２時５８分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          

 


